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本报讯 （通讯员 陈亚强） 春节假日期间，市地矿局联合有关乡镇，采取有效

措施，在全市营造严厉打击非法开采高压态势，确保春节期间矿业秩序稳定。

从 2月 15日开始，至 2月 21日，市地矿局结合非法违法开采的特点，统筹安排

人员，灵活掌握巡查方法，采取白天排查和夜间不定时巡查相结合，加大动态巡查力

度，夜间重点对曾经发生过非法开采或有群众举报的区域突击检查，对全市非法违法

开采全天候、全领域、全区域巡查，严防非法开采发生。节日期间，共组织集中巡查 3

次，出动执法车辆 9台、执法人员 120余人（次），租用无人机巡查 2次，没有发现非法

开采现象，全市矿山秩序持续向好。

本报讯 （记者 梁杨子 通讯员 吴晓娟） 2月 22日，我市农村厕所摸底调

查开始启动。市住建局展开对全市乡镇街道农村厕所的摸底调查工作，预计 2018年

完成米庙镇石槽王村、宋庄村、大峪镇刘窑村三个村庄改厕试点村改造任务，共惠及

470户试点户。

去年 11月份，按照省委省政府要求，我市积极探索农村“厕所革命”，前往山东淄

博学习先进改厕经验，引进农村生活污水一体化生物处理技术，确定了米庙镇石槽王

村、宋庄村、大峪镇刘窑村三个村庄为改厕试点村，同时下发了《汝州市“厕所革命”行

动实施方案》。

记者了解到，今年我市在完成 3 个试点村厕所改造任务的同时，还将全域规

划农村厕所改造，分步实施；要求每个乡镇街道先选一个试点村整村推进，总结

经验后，适时全面推开。

我市农村“厕所革命”启动
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本报讯 （记者 于俊鸽 通讯

员 韩少伟） 2月 23日，记者从市

林业局获悉，今年我市要完成龙山森

林公园核心区建设、焦柳铁路绿化、

镇郊森林公园建设、林业产业、河湖

库渠绿化、旅游精品路线绿化、生态

廊道完善提升、荒山绿化、城区绿化

提档升级和生态文化建设等 10项任

务，新增造林面积 12万亩，新建花卉

苗木基地 5.4万亩，着力打造汝州生

态新名片。

其中，焦柳铁路沿线两侧以宽

度不少于 50 米的标准，内侧 10 米

种植夹竹桃等花灌木，外侧 35 米种

植栾树等国家储备林树种；规划建

设临汝镇崆峒山等 18 处镇郊森林

公园，争取于在 3 月 31 日前新造林

1.51 万亩；在米庙镇、崎岭乡建设 1

万亩龙山花卉苗木基地，在汝瓷小

镇建设 1 万亩花卉苗木基地，在温

泉小镇建设 3 万亩花卉苗木基地，

在米庙镇建设 4000 亩中草药花木

基地；在全市发展 5000 亩特色经济

林，逐步形成地域特色鲜明的林业

产业体系；在北汝河两岸堤坝以外

每侧建设宽度 100 米左右的护岸林

带，双侧总长度 73.2 公里，新造林 1

万亩；对马庙水库等 4 座中型水库

周边及上游第一层山脊范围内的生

态环境进行综合治理；全市生态廊

道计划完善提升 3 万亩；完成荒山

荒地造林 3.64 万亩。

今年我市计划新增造林 12万亩
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本报讯 （记者 李红涛） 2月

23日，市委书记陈天富带领我市党政

考察团，到开封市考察学习古街改造、

城市绿化、水系建设等城市建设方面

的先进经验和做法。开封市副市长孙

晓红、市政府秘书长申建立参加考察

活动。

惠风和畅，初春的开封西湖碧波

荡漾；宋韵彰显，美丽的北方水城风景

独好。考察伊始，陈天富一行来到南浦

码头，听取了开封西湖建设、开封十湖

连通工程规划等情况介绍。考察团成

员对开封以水润城涵养城市气质的做

法纷纷点赞。

当天，我市党政考察团先后参观

了见证着开封数千年历史变迁而中轴

线一直未变的城摞城顺天门遗址；记

载着八朝古都风雨沧桑的开封城墙；

登上会仙楼，观看经过旧城改造后的

壮丽图景，俯瞰热闹非凡的七盛角民

俗文化商业街；参观了开封市文化名

片博物馆、规划馆、美术馆，考察了多

项改革创新举措走在全国全省前列的

自贸区开封片区建设。

考察团成员一路走、一路看，品读

八朝古都历史文化，感受改革开放创

新活力。他们纷纷表示，在此次考察中

看到了开封清晰的发展思路和坚定的

发展步伐，将认真学习借鉴开封发展

的先进经验，把汝州建设得更美好。

市领导李运平、张留华、陈国重、

李晓伟、张伟、刘鹏、郭杰、李涛、张剑

奇、李游、崔新法、范响立、张志伟、祁

明安、张振伟，市政府党组成员、秘书

长杨兆华及市水务局、住建局、城管局

相关负责人参加考察。
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本报讯 （记者 宋小亚） 2月 23

日，市委政法工作会议在市委七楼会议室

召开，会议传达贯彻了中央、省委和平顶

山市委政法工作会议精神，回顾总结并安

排部署了全市政法工作。同时，安排部署

了村（社区）“两委”换届选举和全市春季

植树造林工作。市委书记陈天富出席会议

并讲话。

陈天富对去年我市政法信访工作取

得的成绩给予充分肯定，并就做好 2018

年政法工作提出了具体要求。他说，全市

政法工作要坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导，坚持党对政法工

作的绝对领导，要聚焦薄弱环节，强化工

作举措，敢于担当尽责，营造平安和谐的

社会环境。

陈天富指出，一要坚决打赢扫黑除恶

专项斗争，各级党委要切实提升政治站

位，亲自抓、负总责，政法委要履行好牵头

责任，统筹协调公安、纪检等有关部门，综

合施策，全力推进。二要全力做好信访稳

定工作。要聚焦信访积案，开展专项化解

行动，认真解决群众反映的问题。要聚焦

特定利益群体，建立应急稳控预案。要聚

焦缠访闹访、以访牟利等违法信访行为，

严厉打击。三要加强社会治安综合治理。

要依法惩治严重暴力、电信诈骗等违法犯

罪行为，提升广大人民群众的安全感和执

法满意度。四要加强网络信息安全。坚持

正确的政治方向，加强网络信息监管，做

好舆论引导，确保网络信息安全。五要加

强政法干部队伍建设。各级政法干部要强

化表率意识，带头讲党性、重品行、做表

率、遵纪守法、清正廉洁。

针对春节植树造林工作，陈天富指

出，要进一步明确责任，突出重点，利

用当前植树造林大好时机，迅速掀起造

林绿化高潮。

针对村（社区）“两委”换届选举工作，

陈天富指出，村（社区）“两委”换届，是全

市人民政治生活中的一件大事，抓好换届

工作，是推进依法行政，加强基层民主政

治建设的重要途径。要统一思想，提高认

识，突出重点，抓住关键，严格落实领导责

任，沉心静气把换届工作抓实抓好，确保

村（社区）“两委”换届工作圆满成功。

会上，陈天富还对集镇建设、农村人

居环境整治、项目建设等工作作出安排部

署。

市领导李运平、张伟、李涛、李游、梁

建文、胡洪献、姚军柱、韩自敬、杨长坡、刘

新义、祁明安等出席会议。
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2月 23日，市区部分道路绿化带内，工作人员在

开展苗木种植和植护工作（图①②）。

宋小亚 摄

今年 37岁的史延锋大学毕业

后一直在广州工作，大年初一他开

车回汝州过年。汽车刚驶出汝登高

速路口，史延锋的眼睛就不够用

了。只见高速引线两侧各种花木错

落有致，公共卫生间、公共自行车、

健康步道等设施齐全。史延锋不禁

感叹：“这不是我记忆中的汝州，变

啦！”

史延锋告诉记者：“如今汝州

大变样，不仅城市变大了、洁净了，

路也非常宽敞美观，汝登高速也开

通了，以后回家就更方便了。看到

汝州的发展，看到她取得的成绩，

我衷心地为她骄傲、为她自豪。我

要拍点照片发朋友圈，让外地人看

看我们汝州的美丽。”

春节期间，除了走亲访友，史

延峰还和家人骑着公共自行车在

街头转一转，煤山公园、体育文化

中心、科教园区、汝瓷文化产业园

等都留下了他的身影，他用一方小

小的手机镜头记录着汝州的美景。

市区夜景、煤山公园、东区生态长

廊、街头游园，让史延峰在他的微

信朋友圈里又“猛赞”了一通。

“现在不仅汝州市区变化大，

连我们村的变化也挺大的，村里环

境整洁有序，配备了垃圾箱和保洁

人员，村头还有新游园，里面有健

身器材，以前，俺村环境脏乱差，村

民都往城里跑，如今，谁不说俺家

乡好？”提起农村的新变化，史延峰

说，“在大城市过年没气氛，现在市

区和村里环境这么好，以后我们每

年都要回老家过年。” 吴伟伟

今年春节，在贵州工作的陶先

生回来了，短短几天时间，他深刻

感受到了汝州过去一年发生的变

化，滔滔不绝地跟记者讲他的见

闻：

大年初一我带着家人去“传

说”中的中央公园，发现绿树苍翠，

湖面碧波荡漾，人们在亲水栈道、

观景平台、休闲长廊上，结伴散步、

聊天，一派悠闲自在的画面。

大年初二，我和朋友开车一起

去科教园区参观。看着那成片的教

学楼，四通八达的园区道路，真是

令人叹为观止。听说市委党校、一

高、职业技术学院都搬过去了，咱

市政府真是有魄力。

大年初三，我带着孩子去沙滩

公园玩。听说沙是从遥远的福建运

过来的，咱汝州市民真是有福了，

在家门口就能体验海滨浴场的感

觉。

大年初四，我特意参观城区的

公厕建设情况，发现中央电视台对

咱汝州的报道真是名不虚传啊！以

前逛街想找个厕所并不是件很容

易的事，现在的公厕到处都是，而

且条件还相当好，真是一场厕所革

命。

大年初五，我们全家去中大街

改造提升段参观。消失多年的牌坊

和青石板路又出现了，以前杂乱无

章的房屋现在修旧如旧，看起来古

色古香，让人仿佛回到了明清时期

的老汝州。

家乡的变化之大，真是超出了

我的想象。身在外地，我感觉特别

自豪。百城建设提质后的家乡，真

是越来越宜居了，等我退休了一定

回来养老。 何亮亮

退休养老回汝州

回家过新年 美景赏不够

农历大年初一，一年中

最轻松的一天。在杨楼镇李

楼村记者遇到了多年未见

的老朋友张高楼，他拉着记

者来到家中叙旧话新。

“每次回家都会为县城

的巨大变化而惊叹，一年一

个变化，前几天去县城竟然

都摸不着路了。看到如今家

乡的高楼林立，街道宽敞整

洁，真的很高兴，有一种自

豪感。”张高楼说。

今年 30岁的张高楼大

学毕业后就一直在郑州打

拼，并成立了一家监控设备

公司，经营的还算不错。这

次春节回来，他看到“互联网 +”产业园

里的“云计算大数据中心”时为之震撼，

没想到家乡这么快就有了新时代的先进

科技。

“听说我们汝州现在的政策越来越

好了，百城体质工程如火如荼，城市建设

同步跟进，看到家乡美丽的夜景，我的心

都醉了。”张高楼夜游中大街为之感慨。

一口浓茶下肚，张高楼说：“对于

这个生我养我的地方，我对她有着深

厚的感情。现在农村的环境和生活条

件发生了巨大的变化，到处都通水泥

路，村子里，道路两旁绿化带四季常

青。我可爱的家乡养育了我，虽然不能

服务于她，但无论走多远，我心里都会

装着对家乡最真诚的感恩。希望家乡

越来越美，希望父母身体康健、晚年幸

福！”

看着他的眼神，我想这应该是每

个游子的心声吧！ 宋乐义

我市党政考察团赴开封考察

在外汝州人 盛赞家乡美

我市春节期间高压打击非法开采
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